

641910

## Biografía de un Estadista

Wellington Rojas Valdebenito

Pocas figuras de la historia política chilena han merecido más atención de cronistas, periodistas, historiadores o biógrafos que la del ex Presidente Eduardo Frei Montalva (1911-1982). La razón de tan múltiple interés radica en que desde su juventud, Eduardo Frei Montalva se perfiló como un líder con características propias. Junto con su labor de gobernante, incursionó en las letras publicando una quincena de títulos que van desde Chile Desconocido (1937) hasta sus Memorias, publicadas en forma póstuma en 1993. Ahora bien, entre los numerosos libros dedicados a su vida y obra se agrega Eduardo Frei (1911-1982); Biografía de un Estadista Usópico, publicado por Editorial Sudamericana, cuya autoría pertenece al historiador Luis Moulian y a la socióloga Gloria Guerra.

Los autores inicián su trabajo mostrando distintas etapas de su biografiado. Así leemos de su infancia y juventud, de su ingreso a la Juventud Conservadora y a la Falange Nacional, de su conocimiento del pensamiento del filósofo Jacques Maritain, quién sería una de las figuras más influyentes en su carrera política.

Luego aparece un joven ministro de obras públicas durante la administración de Juan Antonio Ríos. Después se analiza su candidatura a la presidencia en 1958 y su triunfo en 1964. Los autores dedican varios capítulos al gobierno de Frei. Después de dar una visión global del período 1964-1970, analizan los aspectos económicos, sociales y políticos de esos años, como también la relación de Frei con su partido. Lo propio hacen con respecto a Frei y el gobierno de la Unidad Popular; el Golpe de Estado hasta llegar a la fecha de su muerte.

De especial interés es el capítulo sobre la amistad de Frei con Gabriela Mistral. Ambos se conocieron en el primer viaje que Frei realizó a España, donde la poeta ejerció labores consulares. De inmediato los unieron temas comunes y la sensibilidad recíproca para rechazar injusticias, desigualdades y pobreza. De los vínculos entre Frei y la maestra existen una serie de crónicas y un epistolario publicados en 1993. Gabriela Mistral colaboró con la revista Política y Espíritu, publicación ligada al pensamiento demócrata cristiano.

Para gratificar los lazos de unión entre ellos, los autores escriben: "La poeta no logra ver a Frei Montalva ejerciendo la Presidencia de Chile. Muere en 1957. No obstante, muchas de las ideas que impulsó el mandatario para transformar el país, especialmente en los primeros años de su gobierno, cumplían en parte lo que Gabriela había pensado y deseado para su Chile. Hay una frase que circuló mucho durante la campaña de 1964, dicha con la propia voz de Gabriela y que decía: "Un día Frei será Presidente de mi pueblo, pero yo estaré muerta. Ese día me daré vueltas en mi tumba para celebrarlo".

Luis Moulian y Gloria Guerra han escrito un libro que no está destinado a favorecer ni desfavorecer al personaje llamado Eduardo Frei, para ello no tecodian en mostrar a fondo su trayectoria como político, pensador, cristiano y estadista, y lo hacen sin apasionamientos de ninguna especie. Sin duda estas páginas conforman un libro digno de un testigo clave de nuestro siglo XX.

## Biografía de un estadista [artículo] Wellington Rojas Valdebenito

Libros y documentos

### AUTORÍA

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Biografía de un estadista [artículo] Wellington Rojas Valdebenito

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile